

Begriffserklärung: "von der Kette lassen"

◆ Übersicht mit KI

Der Ausdruck "von der Kette lassen" bedeutet, dass jemand oder etwas ungezügelt, frei oder außer Kontrolle gerät. Es impliziert eine Befreiung von Beschränkungen oder Zurückhaltung. Der Begriff ist metaphorisch und stammt ursprünglich aus der Vorstellung, einen Hund von seiner Leine zu befreien.  **Hinweis red. Wird auch in der Aviatik verwendet!**

Bedeutung und Verwendung:

Freiheit und Ungezwungenheit:

Der Begriff kann positive Aspekte wie ausgelassene Freude, Spaß oder Kreativität betonen.

Verlust der Kontrolle:

Er kann aber auch eine negative Konnotation haben, wenn es um den Verlust von Kontrolle oder Disziplin geht.

Sprachlicher Ursprung:

Die Redewendung ist eine Metapher für die Befreiung von Fesseln oder Einschränkungen, sowohl im wörtlichen als auch im übertragenen Sinne. 

Beispiele:

- "Die Band hat das Publikum von der Kette gelassen." (Die Band hat das Publikum mit ihrer Musik begeistert und mitgerissen).
- "Nach dem anstrengenden Projekt konnte er sich endlich mal von der Kette lassen." (Er hat sich von seinen beruflichen Verpflichtungen befreit und konnte sich entspannen).
- "Die Kinder haben sich auf dem Spielplatz von der Kette gelassen." (Die Kinder haben ausgelassen gespielt und sich ohne Einschränkungen amüsiert). 